

ENCUESTA DE ESTABLECIMIENTOS TURÍSTICOS RECEPTORES (EETR) AGOSTO de 2011

Aumentan un 0,4 % las entradas de viajeros en la C.A. de Euskadi en el mes de agosto de 2011

Las pernoctaciones registraron un ascenso del 3% sobre el mes de agosto de 2010

Se han registrado 267.145 entradas de viajeros en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi en agosto de 2011, 1.076 entradas más que en el mismo mes del año 2010, lo que supone una subida del 0,4%, según datos elaborados por Eustat. Las entradas de viajeros han aumentado un 1% en Araba/Álava y Bizkaia y han disminuido un 1% en Gipuzkoa.

Las entradas de viajeros estatales han tenido un descenso del 3% y el número de viajeros extranjeros, en cambio, ha aumentado un 5%. Los viajeros estatales han incrementado su presencia en Bizkaia donde crecen un 2%, en Araba/Álava no experimentan variación (0%) y en Gipuzkoa disminuyen un 10%. Los extranjeros han aumentado su número en Gipuzkoa (12%) y Araba/Álava (3%) y permanecen invariables en Bizkaia (0%).

Entre los viajeros estatales se registra un aumento en los provenientes de Cataluña, Canarias, Cantabria y Galicia, mientras que descienden en mayor grado porcentual los llegados de Madrid y Castilla y León, entre otros. Entre los extranjeros suben, en mayor cuantía, los provenientes de Francia, Italia, Iberoamérica, Holanda y USA-Canadá, en tanto que descienden los provenientes de Portugal, Alemania y Reino Unido, entre otros.

Las pernoctaciones registradas en agosto de 2011 ascienden a 579.332, lo que representa un ascenso del 3% sobre las del mes de agosto del año anterior, es decir, un incremento de 18.961 pernoctaciones. Las pernoctaciones han tenido una evolución interanual positiva en Araba/Álava donde suben un 5% y en Bizkaia donde se produce un incremento del 6%, mientras que en Gipuzkoa no varían (0%) con respecto a agosto de 2010.

La duración de la estancia media ha mejorado con respecto al mes de agosto de 2010, pasando de 2,11 días de estancia media en agosto de 2010 a 2,17 días para este último mes de agosto, para el conjunto de la C.A. de Euskadi. Por territorios, en Araba/Álava aumenta de 1,82 a 1,90, en Bizkaia aumenta de 2,04 a 2,13 días y en Gipuzkoa también se incrementa de 2,31 a 2,33 días.

El grado de ocupación por plazas ha experimentado un ascenso del 2%, siendo del 68,19% en este mes de agosto de 2011. Se constata que esta subida afecta a los territorios de Araba/Álava y Bizkaia, con incrementos del 3% en ambos casos, mientras en Gipuzkoa no se experimenta variación (0%). En Araba/Álava el grado de ocupación por plazas pasa del 56,58% de agosto de 2010 al 58,55% de agosto de 2011, en Bizkaia pasa del 64,02% al 65,87% y en Gipuzkoa pasa del 75,70% de agosto de 2010 al 75,82% de este pasado mes de agosto.

AGROTURISMO

Las entradas suben un 12% y las pernoctaciones disminuyen un 2% en la C.A. de Euskadi, en relación a agosto de 2010

Se han registrado en el pasado mes de agosto 17.548 entradas de viajeros en los establecimientos de agroturismo de la C.A. de Euskadi, un 12% más que en el mismo mes del año anterior, con resultados positivos en Bizkaia, donde se incrementan un 10%, y en Gipuzkoa, donde lo hacen un 17%; en Araba/Álava se produce un descenso del 2%. Los viajeros estatales registran un aumento del 10% en la C.A. de Euskadi: suben un 2% en Araba/Álava, crecen un 10% en Bizkaia y se incrementan un 13% en Gipuzkoa. Los extranjeros aumentan sus entradas un 20% en el conjunto de la C.A. de Euskadi, reduciendo su número un 25% en Araba/Álava y subiendo un 11% en Bizkaia y un 51% en Gipuzkoa.

Las pernoctaciones realizadas en los agroturismos de la C.A. de Euskadi han sido 75.145 en el mes de agosto, lo que supone un descenso del 2% con respecto a las cifras del año anterior, con tasas de crecimiento interanual negativas en Bizkaia y Gipuzkoa donde disminuyen un 2% y un 3%, respectivamente, mientras que en Araba/Álava permanecen invariables.

La estancia media ha disminuido un 12% en el conjunto de la C.A. de Euskadi respecto a agosto de 2010, pasando de los 4,87 días de hace un año a los 4,28 de este último mes de agosto. Por territorios se observa un ascenso en Araba/Álava (2%) al pasar la estancia media por viajero de 3,96 días de agosto de 2010 a 4,03 días de este último mes de agosto. En Bizkaia disminuye la estancia media un 11% al pasar de 4,58 días de agosto de año pasado a 4,09 de agosto de 2011 y en Gipuzkoa también se produce un descenso del 17% al pasar de 5,37 días a 4,47 días para este último agosto.

El grado de ocupación por plazas ha registrado un descenso del 5% en el conjunto de la C.A. de Euskadi, pasando del 61,89% de ocupación al 58,58%, como consecuencia de las caídas experimentadas en los tres territorios. En Araba/Álava disminuye un 9%, en Gipuzkoa se produce un descenso del 6% y en Bizkaia la caída registrada es del 2%.

Tabla 1: Establecimientos hoteleros y de agroturismo en la C.A. de Euskadi. Resultados mensuales

| | C. A. DE EUSKADI | | | | ARABA / ÁLAVA | | | | BIZKAIA | | | | GIPUZKOA | | | | | | | |
|---|-----------------------------------|-----|------------|-----|---------------|------------|-----|------------|---------|-----|------------|-----|------------|-----|-----|---------|-----|---------|-----|-----|
| | 08 2011 | (%) | 08 2010 | (%) | Δ % | 08 2011 | (%) | 08 2010 | (%) | Δ % | 08 2011 | (%) | 08 2010 | (%) | Δ % | | | | | |
| | ESTABLECIMIENTOS HOTELEROS | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Pernoctaciones | 579.332 | 100 | 560.371 | 100 | 3 | 83.164 | 100 | 79.089 | 100 | 5 | 266.599 | 100 | 251.528 | 100 | 6 | 229.569 | 100 | 229.754 | 100 | 0 |
| Estatales | 370.379 | 64 | 368.689 | 66 | 0 | 60.311 | 73 | 57.471 | 73 | 5 | 166.858 | 63 | 157.170 | 62 | 6 | 143.210 | 62 | 154.048 | 67 | -7 |
| Extranjeros | 208.953 | 36 | 191.682 | 34 | 9 | 22.853 | 27 | 21.618 | 27 | 6 | 99.741 | 37 | 94.358 | 38 | 6 | 86.359 | 38 | 75.706 | 33 | 14 |
| Capital | 351.263 | 61 | 329.590 | 59 | 7 | 61.797 | 74 | 54.586 | 69 | 13 | 166.148 | 62 | 151.284 | 60 | 10 | 123.318 | 54 | 123.720 | 54 | 0 |
| Litoral | 74.201 | 13 | 72.506 | 13 | 2 | - | - | - | - | - | 27.779 | 10 | 29.865 | 12 | -7 | 46.422 | 20 | 42.641 | 19 | 9 |
| Interior | 153.868 | 27 | 158.275 | 28 | -3 | 21.367 | 26 | 24.503 | 31 | -13 | 72.672 | 27 | 70.379 | 28 | 3 | 59.829 | 26 | 63.393 | 28 | -6 |
| Entrada de viajeros | 267.145 | 100 | 266.069 | 100 | 0 | 43.865 | 100 | 43.521 | 100 | 1 | 124.908 | 100 | 123.084 | 100 | 1 | 98.372 | 100 | 99.464 | 100 | -1 |
| Estatales | 156.162 | 58 | 160.469 | 60 | -3 | 28.278 | 64 | 28.411 | 65 | 0 | 72.768 | 58 | 71.087 | 58 | 2 | 55.116 | 56 | 60.971 | 61 | -10 |
| Extranjeros | 110.983 | 42 | 105.600 | 40 | 5 | 15.587 | 36 | 15.110 | 35 | 3 | 52.140 | 42 | 51.997 | 42 | 0 | 43.256 | 44 | 38.493 | 39 | 12 |
| Capital | 160.047 | 60 | 155.474 | 58 | 3 | 31.215 | 71 | 29.197 | 67 | 7 | 77.982 | 62 | 74.742 | 61 | 4 | 50.850 | 52 | 51.535 | 52 | -1 |
| Litoral | 27.140 | 10 | 27.505 | 10 | -1 | - | - | - | - | - | 11.017 | 9 | 12.771 | 10 | -14 | 16.123 | 16 | 14.734 | 15 | 9 |
| Interior | 79.958 | 30 | 83.090 | 31 | -4 | 12.650 | 29 | 14.324 | 33 | -12 | 35.909 | 29 | 35.571 | 29 | 1 | 31.399 | 32 | 33.195 | 33 | -5 |
| Estancia media | 2,17 | | 2,11 | | 3 | 1,90 | | 1,82 | | 4 | 2,13 | | 2,04 | | 4 | 2,33 | | 2,31 | | 1 |
| G. de ocupación por plazas | 68,19 | | 67,02 | | 2 | 58,55 | | 56,58 | | 3 | 65,87 | | 64,02 | | 3 | 75,82 | | 75,70 | | 0 |
| Capital | 75,15 | | 72,16 | | 4 | 64,51 | | 57,43 | | 12 | 73,77 | | 69,14 | | 7 | 84,24 | | 86,59 | | -3 |
| Litoral | 76,52 | | 77,09 | | -1 | - | - | - | - | - | 67,73 | | 74,11 | | -9 | 82,96 | | 79,33 | | 5 |
| Interior | 53,95 | | 55,46 | | -3 | 46,20 | | 54,78 | | -16 | 52,47 | | 52,60 | | 0 | 59,57 | | 59,33 | | 0 |
| G. de ocupación por habitaciones | 72,18 | | 69,71 | | 4 | 61,47 | | 58,54 | | 5 | 71,02 | | 67,18 | | 6 | 79,03 | | 78,24 | | 1 |
| Capital | 79,42 | | 75,69 | | 5 | 68,50 | | 60,72 | | 13 | 79,04 | | 73,36 | | 8 | 87,63 | | 90,46 | | -3 |
| Litoral | 78,98 | | 78,61 | | 0 | - | - | - | - | - | 71,29 | | 74,16 | | -4 | 84,14 | | 81,63 | | 3 |
| Interior | 58,18 | | 56,86 | | 2 | 46,64 | | 52,92 | | -12 | 57,91 | | 54,32 | | 7 | 64,02 | | 61,31 | | 4 |
| AGROTURISMO | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Pernoctaciones | 75.145 | 100 | 76.670 | 100 | -2 | 11.009 | 100 | 10.995 | 100 | 0 | 22.254 | 100 | 22.624 | 100 | -2 | 41.882 | 100 | 43.051 | 100 | -3 |
| Estatales | 65.244 | 87 | 66.422 | 87 | -2 | 9.438 | 86 | 9.843 | 90 | -4 | 18.665 | 84 | 18.372 | 81 | 2 | 37.141 | 89 | 38.207 | 89 | -3 |
| Extranjeros | 9.901 | 13 | 10.248 | 13 | -3 | 1.571 | 14 | 1.152 | 10 | 36 | 3.589 | 16 | 4.252 | 19 | -16 | 4.741 | 11 | 4.844 | 11 | -2 |
| Entrada de viajeros | 17.548 | 100 | 15.730 | 100 | 12 | 2.729 | 100 | 2.776 | 100 | -2 | 5.446 | 100 | 4.943 | 100 | 10 | 9.373 | 100 | 8.011 | 100 | 17 |
| Estatales | 14.939 | 85 | 13.564 | 86 | 10 | 2.454 | 90 | 2.409 | 87 | 2 | 4.388 | 81 | 3.991 | 81 | 10 | 8.097 | 86 | 7.164 | 89 | 13 |
| Extranjeros | 2.609 | 15 | 2.166 | 14 | 20 | 275 | 10 | 367 | 13 | -25 | 1.058 | 19 | 952 | 19 | 11 | 1.276 | 14 | 847 | 11 | 51 |
| Estancia media | 4,28 | | 4,87 | | -12 | 4,03 | | 3,96 | | 2 | 4,09 | | 4,58 | | -11 | 4,47 | | 5,37 | | -17 |
| G. de ocupación por plazas | 58,58 | | 61,89 | | -5 | 39,20 | | 42,89 | | -9 | 54,59 | | 55,71 | | -2 | 70,48 | | 74,70 | | -6 |
| G. de ocupación por habitaciones | 61,18 | | 63,05 | | -3 | 39,66 | | 42,24 | | -6 | 57,87 | | 57,19 | | 1 | 74,43 | | 76,96 | | -3 |

Fuente: EUSTAT. Encuesta de Establecimientos Turísticos Receptores (EETR)

Para más información:

[Euskal Estatistika-Erakunde / Instituto Vasco de Estadística](#)

C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz

Tlf:+34-945-01 75 00 Fax:+34-945-01 75 01 E-mail: eustat@eustat.es

Persona de contacto: Gerardo Pérez Aja

Tlf:+34-945-01 75 06 Fax:+34-945-01 75 01

Más notas de prensa sobre EETR - Encuesta de establecimientos turísticos receptores de la C.A. de Euskadi

Banco de datos sobre EETR - Encuesta de establecimientos turísticos receptores de la C.A. de Euskadi